
NA RMC

As exportações da RMC (Região Metropolitana 
de Campinas) totalizaram US$ 463,9 milhões em 
março, de acordo com levantamento do Obser-
vatório PUC-Campinas. Puxado pelo aumento 
das vendas de máquinas para construção civil, 
o valor exportado foi 26,1% maior comparando-
-se ao mesmo período do ano passado.    PÁGINA 08
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Exportações 
aumentam 
26,1% em março 
e chegam a 
US$ 463,9 mi 
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Prefeitos da RMC cobram rapidez
na licitação do Trem InterCidades
Chefes do Executivo convocaram representante da ANTT para prestar esclarecimentos sobre processo

DISE DETÉM EM PAULÍNIA FILHO DE UM DOS 
TRAFICANTES MAIS PROCURADOS DO PAÍS 
Rapaz de 23 anos é acusado de comercializar drogas sintéticas em festas raves  PÁGINA 09

EM 2022

Programa Saúde nas 
Escolas atende 15 mil 
alunos em Sumaré

Desde o início deste 
ano, 15 instituições 
municipais de 
ensino de Sumaré 
e cinco estaduais 
já receberam o 
Programa Saúde 
nas Escolas (PSE), 
levando atendimento 
médico e 
odontológico a cerca 
de 15 mil alunos do 
município. Os dados 
são da Secretaria 
Municipal de Saúde 
de Sumaré.  PÁGINA 03

QUALQUER ÁREA EM MONTE MOR

Mineirinho conquista emenda de 
R$ 500 mil com deputado Izar

Aquisição de veículos de luxo pela 
Câmara causa polêmica na sessão

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃOO vice-prefeito de No-
va Odessa, Alessandro 
Miranda, o Mineiri-
nho, confirmou ter as-
segurado a destinação 
de uma emenda parla-
mentar de R$ 500 mil 
para uso da Prefeitura 
de Nova Odessa. O re-
curso será destinado 
pelo deputado federal 
Ricardo Izar (Republi-
canos), com quem Mi-
neirinho esteve reunido 
recentemente. A emen-
da poderá ser utilizada 
em qualquer área pelo 
Município.            PÁGINA 05

A compra de quatro 
veículos de luxo por R$ 
440 mil pela Câmara 
de Monte Mor causou 
polêmica e debate du-
rante a sessão entre o 
vereador Adilson Pa-
ranhos (MDB) e o pre-
sidente do Legislati-
vo, Alexandre Pinhei-
ro (PTB). Paranhos 
alegou que não houve 
transparência na com-
pra, mas o presidente 
da Câmara disse que 
houve lisura e trans-
parência no processo 
licitatório.           PÁGINA 07

Paranhos considera que faltou transparência no 
processo de aquisição de veículos pela Câmara
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Vice-prefeito esteve 
reunido recentemente 
com o deputado federal

Os prefeitos da RMC (Região Metropolitana de Campinas) cobraram mais agilidade na licitação 
do Trem Intercidades, que vai ligar Campinas, Jundiaí e São Paulo utilizando a malha ferro-
viária já existente. O assunto foi definido na reunião do Conselho de Desenvolvimento da RMC, 
realizada nesta terça-feira (12), em Artur Nogueira. Foi convocado um representante da ANTT 
(Agência Nacional de Transportes Terrestres) para falar dos “entraves” entre o governo federal 
e a MRS Logística, que estão dificultando o lançamento do edital de licitação do projeto pelo Go-
verno do Estado de São Paulo.                                                                                                                      PÁGINA 05

TRÊS REGIÕES

EMENDA

Hortolândia
conquista

R$ 3 mi para 
investimentos 

no Hospital 
Municipal

Vereador
Willian Souza

pede reforço do
policiamento

nos pontos 
de ônibus

PÁGINA 04

PÁGINA 03



AA u t o r i d a d e 
Nacional de 
Proteção de 

Dados (ANPD) pu-
blicou a Resolução 
do Conselho Diretor/
ANPD 2/2022, que re-
gulamenta o tratamento ju-
rídico diferenciado da Lei 
Geral de Proteção de Dados 
(LGPD) para agentes de tra-
tamento de pequeno porte, 
incluindo startups.

O regulamento tem como 
objetivo trazer proteção aos 
direitos dos titulares, obede-
cendo à risca a LGPD, mas 
dando maior flexibilidades 
aqueles que são fundamen-
tais para a economia e de-
senvolvimento tecnológico 
do país. As regras de flexi-
bilização da lei são aplica-
das às Microempresas que 
faturam até R$ 360 mil por 
ano e Empresas de Pequeno 
Porte (EPP) que faturam de 
R$ 360 mil a R$ 4,8 milhões 
por ano.

Importante ressaltar que 
a flexibilização da lei abran-
ge também o Microempreen-
dedor Individual que tenha 
faturamento até R$ 81 mil 
por ano e que não partici-
pe como sócio, administra-
dor ou titular de outra em-
presa, contrate no máximo 
um empregado e exerça ati-
vidades econômicas. Fazem 
parte dessa mesma lista as 
Startups, pessoas jurídicas 
de direito privado com recei-
ta bruta anual igual ou in-
ferior a R$ 4,8 milhões, or-
ganizações sem fins lucra-

tivos e pessoas na-
turais que exerçam 
atividade econômi-
ca com receita bruta 
também inferior a R$ 
4,8 milhões por ano.

Importante ressal-
tar que a flexibilização das 
obrigações dispostas no re-
gulamento da ANPD não 
isenta os agentes de trata-
mento de pequeno porte do 
cumprimento dos demais 
dispositivos da lei, deven-
do sempre serem observa-
dos os princípios norteado-
res da legislação e as bases 
legais que autorizam o tra-
tamento de dados pessoais.

Os principais itens de fle-
xibilização são as respos-
tas às solicitações dos titu-
lares podem ser feitas por 
meio eletrônico, impresso 
ou qualquer outro meio que 
seja de fácil acesso e asse-
gure os direitos dos titula-
res. O registro das ativida-
des de tratamento pode ser 
feito de forma simplificada, 
seguindo modelo que será 
fornecido pela ANPD e dis-
pensa do dever de indicação 
do DPO (do inglês Data Pro-
tection Officer –profissional 
encarregado pelo tratamen-
to de dados pessoais), ape-
nas mantendo a necessida-
de de criação de um canal 
de comunicação entre os ti-
tulares.

É importante destacar que 
o regulamento deixa claro 
que, mesmo com a dispen-
sa de indicação de DPO, caso 
haja a indicação, será con-

siderada política de boas 
práticas e governança pe-
la ANPD. Além disso, esta-
belece forma simplificada 
de resposta ao incidente de 
segurança da informação, 
a ser regulamentada pela 
ANPD e a possibilidade de 
adoção de política simpli-
ficada de segurança da in-
formação. O regulamento 
também estabelece alguns 
prazos diferenciados para o 
cumprimento de obrigações 
por parte dos agentes de tra-
tamento de pequeno porte.

A ANPD poderá determi-
nar ao agente de tratamento 
de pequeno porte o cumpri-
mento das obrigações dis-
pensadas ou flexibilizadas 
no regulamento, tendo como 
base as circunstâncias rele-
vantes da situação, como por 
exemplo, a natureza ou o vo-
lume das operações e os ris-
cos para os titulares.

Estão excluídas da apli-
cação do regulamento as 
empresas que, mesmo ten-
do qualquer característica 
acima, realizem tratamento 
de alto risco para os titula-
res ou que obtenham recei-
ta bruta superior s R$ 360 
mil por ano e aquelas per-
tencentes a grupo econômi-
co de fato ou de direito com 
receita global superior a R$ 
360 mil por ano.

Mas como saber se efeti-
vamente a empresa trata da-
dos de alto risco? É necessá-
rio ter a combinação de cri-
térios estabelecidos no pró-
prio regulamento. Há dois 

Flexibilização da LGPD tipos de critérios, os gerais e 
os específicos. Os gerais são: 
a) quando ocorrer tratamen-
to de dados pessoais em larga 
escala, quando abranger nú-
mero significativo de titula-
res, considerando-se, ainda, 
o volume de dados envolvi-
dos, bem como duração, fre-
quência e extensão geográfi-
ca do tratamento realizado; b) 
ou quando ocorrer  tratamen-
to de dados pessoais que pos-
sa afetar significativamente 
interesses e direitos funda-
mentais dos titulares, carac-
terizado, entre outras situa-
ções, por atividade de trata-
mento que possa impedir o 
exercício de direitos ou a uti-
lização de um serviço, assim 
como ocasionar danos mate-
riais ou morais aos titulares, 
como discriminação, violação 
à integridade física, ao direito 
à imagem e à reputação, frau-
des financeiras ou roubo de 
identidade.

Como critérios específicos, 
o regulamento estabelece o 
uso de tecnologias emergen-
tes ou inovadoras, a vigilân-
cia ou controle de zonas aces-
síveis ao público, as decisões 
tomadas unicamente com ba-
se no tratamento automati-
zado de dados pessoais, in-
clusive aquelas destinadas a 
definir o perfil pessoal, pro-
fissional, de saúde, de con-
sumo e de crédito, ou aspec-
tos da personalidade do titu-
lar e por fim, a utilização de 
dados pessoais sensíveis ou 
de crianças, adolescentes ou 
idosos. Portanto, necessária 
a cuidadosa análise por pro-
fissionais capacitados, já que 
uma análise feita de forma 
equivocada poderá gerar ris-
cos para a empresa.

Adriana Garibe é advogada e coordenadora da área de Direito Digital do Lemos Advocacia Para Negócios
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Sol com algumas nuvens. 
Chove rápido durante 

o dia e à noite. 

TEMPERATURA

Mínima 22º        Máxima 31º No último dia 
28 de março, 
a moderniza-

ção das leis trabalhis-
tas ganhou uma no-
va luz. Foi publicada a 
Medida Provisória nº. 
1.108/2022 que alterou, entre 
outros pontos significativos, 
as regras do teletrabalho, reco-
nhecendo o trabalho na forma 
híbrida. Essa nova mudança é 
reflexo das transformações re-
centes das relações trabalhis-
tas provocadas, principalmen-
te, pela revolução tecnológica 
e pela pandemia da Covid-19.

Essas novas alterações são 
também reflexos da Reforma 
Trabalhista, que foi promulga-
da em 13 de julho de 2017, mas 
ainda é cercada de críticas, in-
compreensões e de más inte-
pretações. Isso porque muitos 
procuram usar esse moderno 
instrumento legal como fer-
ramenta ideológica e política.

Cabe esclarecer, então, que 
a Reforma Trabalhista – Lei 
13.467/17 - e todas as moderni-
zações trabalhistas propostas 
desde 2017 têm um único espí-
rito: respeito ao trabalhador e 
um novo fôlego aos emprega-
dores. A ideia central é dimi-
nuir a burocracia e os confli-
tos para conseguir gerar novas 
vagas no mercado de trabalho.

Modernizar uma regra tra-
balhista não significa supri-
mir direito, mas, sim, tradu-

zir novos meios legais 
para novos tempos. E 
o trabalho híbrido é o 
principal exemplo dis-
so. Com o crescimento 
exponencial do teletra-
balho e do home office, 

por conta dos efeitos da pan-
demia da Covid-19, milhões de 
trabalhadores tiveram que se 
adequar a uma nova realida-
de na relação de emprego. Ti-
veram que trocar escritórios 
pelas salas e quartos de suas 
residências.

E, agora, com o avanço da 
vacinação em todo país, mui-
tos trabalhadores estão vol-
tando ao trabalho presencial. 
Entretanto, as empresas tam-
bém passaram por uma série 
de transformações importan-
tes neste período e, muitas, 
reduziram seu espaço físico 
ou optaram por manter o sis-
tema de home office, com a 
possibilidade de um sistema 
híbrido. E, assim, muitos de 
seus empregados terão que 
ou poderão se revezar entre 
dias de trabalho in loco e dias 
de trabalho em casa.

E o que a MP proposta pe-
lo Governo Federal fez foi dar 
maior segurança jurídica a es-
ta nova relação. A primeira al-
teração foi a equiparação do 
teletrabalho ao home office. 
Quando a Lei 13.467/17 trouxe 
o teletrabalho como nova mo-
dalidade contratual buscou se-

parar de forma clara o traba-
lho remoto do home office. O 
teletrabalho era efetivamente 
um novo tipo de contrato, en-
quanto o home office era uma 
política empresarial que não 
alterava o contrato original de 
trabalho, apesar da ausência 
de regulamentação.

Agora, porém, com a equi-
paração das modalidades, não 
importa mais se os serviços 
são prestados em ambiente ex-
terno em todo o período ou em 
período predominante, já que 
essa distinção não é mais ne-
cessária para determinar se o 
trabalho será ou não conside-
rado teletrabalho. E a jornada 
dos empregados em regime de 
teletrabalho deverá, em regra, 
ser controlada, seja por meios 
de comunicação eletrônicos ou 
tecnologias de controle remo-
to, com observância da legis-
lação correspondente, em em-
presas que contam com mais 
de 20 empregados. Já os ter-
mos do home office deverão 
constar em documento especí-
fico e individual (Contrato/Adi-
tivo Individual de Trabalho).

Outro ponto importante é 
que a MP abrange ao regime 
de teletrabalho os aprendizes 
e estagiários. Vale citar tam-
bém que a MP possibilita que 
seja realizada a alteração do 
regime de teletrabalho para o 
presencial por determinação 
do empregador, observadas as 

condições legais; a ausência 
de controle de jornada para 
trabalhadores que realizam 
atividades por produção ou 
tarefa; a ausência de regime 
de prontidão ou de sobreavi-
so, exceto quando houver pre-
visão em acordo individual 
ou em acordo/convenção co-
letiva; a competência da base 
territorial do estabelecimento 
de lotação do empregado para 
embasar enquadramento sin-
dical e aplicação da lei.

A nova MP também trouxe 
importante alterações das re-
gras de pagamento do auxí-
lio-alimentação para garan-
tir que os recursos sejam efe-
tivamente utilizados para o 
pagamento de refeições em 
restaurantes e estabelecimen-
tos similares ou para a aqui-
sição de gêneros alimentícios 
em estabelecimentos comer-
ciais. E também a proibição 
de cobrança de taxas negati-
vas ou descontos na contrata-
ção de empresas fornecedoras 
de auxílio-alimentação. A no-
va regra prevê multas que va-
riam de R$ 5 mil a R$ 50 mil, 
que podem ser dobradas em 
caso de reincidência.

São medidas de atualiza-
ção, modernização e de maior 
garantia jurídica das relações 
trabalhistas. Uma segurança 
necessária para patrões e em-
pregados em momento de cri-
se e retomada econômica.

Reflexões sobre o trabalho híbrido e a 
modernização das relações de emprego
Maria Olinda Maran Longuini é Diretora de Comunicação do Sindicato das Empresas de Prestação de Serviços 

a Terceiros e de Trabalho Temporário do Estado de São Paulo (Sindeprestem)



A Prefeitura de Suma-
ré, por meio da Secreta-
ria Municipal de Obras e 
Serviços Públicos, segue 
com o cronograma de ze-
ladoria do município. Vá-
rios pontos têm recebi-
do equipes da pasta para 
uma série de ações. 

O Portal de Entrada 
da cidade, os bairros do 
Jardim Consteca e Virgí-
lio Basso foram algumas 
das áreas que receberam 
o PRC (Programa de Re-
cape Contínuo) na última 
quinzena. Pelo programa, 
as vias ganharam, além 
do asfalto novo, sinaliza-

ção e pintura, oferecendo 
mais segurança e quali-
dade aos motoristas.

Já os jardins Campo 
Belo, Ipês e São Judas, 
se tornam canteiros de 
obras das “areninhas”, 
arenas para prática de 
esportes diversos e, em 
breve, os moradores des-
sas regiões terão mais es-
paços de lazer.

No Cemitério Munici-
pal de Sumaré, as inter-
venções de limpeza e ma-
nutenção são constantes. 
Quase toda semana tem 
equipes no local fazen-
do o serviço de poda, lim-
peza e manutenção, sem 
contar os reparos nas cal-
çadas e túmulos, bem co-

mo a construção de no-
vas gavetas. Apenas nes-
ta semana foram 32 fi-
nalizadas. Está previs-
to ainda para o espaço a 
instalação de tubulação 
para escoamento de água 
das chuvas.

A iluminação pública 
também ganha desta-
que com a troca, manu-
tenção e substituição de 
lâmpadas de vapor por 
LED. Nesta semana, os 
trabalhos foram reali-
zados em vias na região 
central, incluindo a Pra-
ça Manoel de Vasconcel-
los. A Rua Dom Barreto 
recebeu ainda uma equi-
pe responsável pela poda 
de árvores para desobs-
trução de postes. 

Já a varrição, roçagem 
e limpeza têm sido reali-
zadas de acordo com as 
demandas da própria po-
pulação, como no Jardim 
Salerno e na área de lazer 

dos jardins Bandeirantes 
e Bom Retiro, na região 
da Área Cura.

“Todos os serviços 
prestados passam por 
toda a cidade. A inten-
ção é que todos os bair-
ros e todos os locais pú-
blicos sejam contempla-
dos com melhorias, por 
isso as ações não param 
e são constantes. Mas pa-
ra uma melhor durabi-
lidade, também conta-
mos com a colaboração 
da população para man-
ter os locais limpos”, co-
mentou o secretário de 
Obras e Serviços, Apa-
recido Fernandes. 

A programação das 
atividades de zeladoria 
é feita de acordo com a 
necessidade dos locais ou 
a partir de pedidos e so-
licitações, sendo vistoria-
dos pela equipe respon-
sável para o andamento 
do serviço.

Secretaria de Obras e Serviços 
intensifica trabalhos de zeladoria

Varrição, roçagem e limpeza têm sido realizadas 
de acordo com as demandas da própria população

DIVULGAÇÃO

AÇÕES CONSTANTES

 LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Mineirinho conquista 
emenda de R$ 500 
mil com deputado 
Ricardo Izar
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Orientações de saúde bucal e alimentação saudável 
estão entre as ações, que foram interrompidas por 
dois anos em razão da pandemia de Covid-19

Desde o início deste 
ano, 15 instituições mu-
nicipais de ensino de Su-
maré e cinco estaduais já 
receberam o Programa 
Saúde nas Escolas (PSE), 
levando atendimento 
médico e odontológico a 
cerca de 15 mil alunos do 
município. Os dados são 
da Secretaria Municipal 
de Saúde de Sumaré. 

Já participaram do pro-
grama as EMEIs (Escolas 
Municipais de Ensino In-

fantil) Jardim Lúcia, Bor-
boletinha Azul, Visconde 
de Sabugosa, as EM (Es-
colas Municipais) Sabidi-
nho, Palhacinho Dengoso, 
Parque das Nações, Par-
que Bandeirantes 2, Rei-
no da Garotada, André 
De Nadai, Jardim Dena-
dai, Augusta Ravagnani, 
Neusa de Souza, Oswaldo 
Roncolatto, a EMEF (Es-
cola Municipal de Ensino 
Fundamental) Nilza Tho-
mazini, o Instituto Bem 
Querer e as EEs (Escolas 
Estaduais) Wadih Jorge 
Maluf, Solange Maura Al-

bino, Luiz Henrique Mar-
chi, Antônio do Valle So-
brinho e Maria de Lour-
des Martins. 

O PSE tem como objeti-
vo contribuir para a for-
mação integral dos estu-
dantes por meio de ações 
de promoção, prevenção 
e atenção à saúde, com 
vistas ao enfrentamen-
to das vulnerabilidades 
que comprometem o ple-
no desenvolvimento de 
crianças e jovens da rede 
pública de ensino. O pro-
grama foi interrompido 
por dois anos, durante o 

ensino remoto em razão 
da pandemia de Covid-19.

De acordo com a se-
cretaria, desde janeiro 
foram realizados aten-
dimentos odontológicos, 
distribuição de kits de hi-

giene bucal, com creme 
dental e escovas a todas 
as crianças. Em algumas 
unidades foram ainda 
atualizadas carteiras de 
vacinação e orientação 
sobre alimentação sau-

Alunos passam por avaliação da composição corporal 
para saber se estão dentro das tabelas de peso e altura

Programa Saúde 
nas Escolas atende 
15 mil alunos de 
Sumaré em 2022
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O presidente da Câ-
mara de Sumaré, verea-
dor Willian Souza (PT), 
se reuniu com o delega-
do titular do município, 
Marcelo Moreschi Ribei-
ro, e representantes da 
Guarda Civil Municipal 
na manhã desta terça-fei-
ra (12), para solicitar que 
seja intensificada a ron-
da ostensiva nas paradas 
de ônibus, diante da cres-
cente queixa de roubos 
sofridos por moradores 
das regiões do Maria An-
tonia, Matão e Área Cura. 

Willian Souza pede à polícia reforço 
na segurança em paradas de ônibus 

Durante a reunião, presidente da Câmara solicitou que a ronda ostensiva 
seja intensificada nas paradas de ônibus do Maria Antonia, Matão e Área Cura 

MULHERES VÍTIMAS

RENAN FERNANDES | DIVULGAÇÃO

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

dável e antropométrica.
“Esse trabalho come-

çou concomitante ao ano 
letivo. As escolas rece-
bem vídeos para orien-
tação e na segunda quin-
zena de maio será reali-
zada a “Semana da Ali-
mentação Saudável”, afir-
ma a enfermeira respon-
sável pelo PSE, Ana Pau-
la Custódio Castro. 

Ela explica que cada 
unidade deve elaborar 
a própria programação, 
além de definir as outras 
atividades relacionadas 
ao tema que acontecerão 
ao longo ano. 

“Nessas orientações os 
alunos passam por ava-
liação da composição 
corporal para saber se 
estão dentro das tabelas 
de peso e altura espera-
dos. Se estiver acima do 
peso, a criança é encami-
nhada a UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde) para 
dar continuidade à ava-
liação, onde terão tam-
bém atendimento pediá-
trico e acompanhamen-
to nutricional, com pro-
fissionais do NASF (Nú-
cleo de Apoio à Saúde da 
Família) e do Ambulató-
rio Médico de Especiali-
dades”, completa. 

De acordo com o verea-
dor, os munícipes o têm 
procurado de maneira 
constante para relatar 
a ocorrência de roubos e 
furtos em pontos de ôni-
bus, nos períodos entre 
as 4h30 e 8h da manhã, e 
entre as 18h e meia-noite. 
Os casos costumam en-
volver um ou mais ho-
mens transitando em 
motos, sendo as mulhe-
res as principais vítimas. 

O parlamentar rela-
ta que são poucos os ca-
sos que chegam ao conhe-
cimento da Polícia Civil, 
responsável pelo registro 
das ocorrências. “Isso im-
pacta de forma negativa a 
dimensão real dos casos 
ocorridos no município, 
uma vez que é fundamen-
tal o registro de boletim de 
ocorrência, sobretudo em 
casos envolvendo a segu-

rança pública para que se 
possa reforçar o patrulha-
mento, bem como planejar 
e executar ações de com-
bate e prevenção”, ressalta. 

Para Willian, “o poli-
ciamento ostensivo e as 
operações policiais têm 
a missão de fiscalizar e 
evitar novas ocorrências 
de furtos e roubos, tendo 
como foco, principalmen-
te, as áreas reincidentes. 
Assim, vemos a necessi-
dade de solicitar que se 
intensifiquem, junto à 
Guarda Civil Municipal, 
as operações nos distri-
tos do Maria Antonia, Ma-
tão e Área Cura, para que 
os trabalhadores e traba-
lhadoras que aguardam 
pelo ônibus nos pontos 
de parada possam che-
gar a suas casas em se-
gurança e terem seu me-
recido descanso”, afirma.



Hortolândia receberá 
R$ 3 milhões em recur-
sos estaduais para in-
vestimentos no Hospital 
e Maternidade Mario Co-
vas. O valor foi liberado 
por meio de emenda par-
lamentar do deputado es-
tadual Rafa Zimbaldi. 

O deputado Rafa Zim-
baldi foi informado da 
liberação do montante 
para Hortolândia dire-

tamente pelo secretário-
-chefe da Casa Civil, Cauê 
Macris, nesta segunda-
-feira (11). 

“Essa é mais uma con-
quista do nosso manda-
to para a nossa região, es-
pecificamente o Hospital 
Mário Covas de Hortolân-
dia. A nossa população é 
beneficiada diretamente 
porque este recurso fará 
muita diferença na ma-
nutenção dos serviços da 
unidade”, disse Rafa.

Em setembro de 2021 o 

deputado Rafa Zimbaldi 
havia anunciado ao pre-
feito de Hortolândia, Zezé 
Gomes, o encaminhamen-
to da emenda parlamen-
tar ao governo paulista. 

O Hospital Mario Covas 
atende os setores de ma-
ternidade e pronto-socor-
ro adulto e infantil, além 
de obstetrícia e gineco-
logia. Atualmente a mé-
dia de atendimentos por 
mês no pronto-socorro é 
de 6.500 pacientes e 150 
partos.

Deputado Rafa Zimbaldi 
conquista R$ 3 mi para Hospital 
Mario Covas, em Hortolândia

Prefeito Zezé Gomes havia sido informado 
sobre a emenda por Zimbaldi em setembro de 2021
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Cada atividade terá
50 vagas disponíveis; as 
palestras serão ministradas por 
afroempreendedores parceiros

O Espaço Afroempre-
sarial, órgão da Prefeitu-
ra de Hortolândia, come-
ça a funcionar com uma 
programação de pales-
tras nesta e na próxima 
semana. As palestras, 
voltadas para afroem-
preendedores da cidade 
e da região, serão às 20h, 
com exceção da palestra 
desta sexta-feira (15/04), 
que em virtude do feria-
do da Sexta-Feira Santa, 
será às 15h. 

Para participar, é ne-
cessário fazer inscrição 
por meio do WhatsApp 
do espaço, cujo número 
é (19) 19 99976-3034, pelo 
Instagram (https://www.
instagram.com/espaco.
afroempresarial/) ou ain-
da presencialmente no 
próprio local. 

Cada atividade terá 50 
vagas disponíveis. As pa-
lestras serão ministra-
das por afroempreende-
dores parceiros no Es-
paço Afroempresarial, 
que fica dentro do Shop-
ping Hortolândia, locali-
zado na Rua José Cami-
lo de Camargo, 5, região 
central. O atendimento é 
de segunda à sexta-feira, 
das 10h às 17h. 

De acordo com um dos 
coordenadores do espa-
ço, Marlon Rodrigo Mala-
chias, as palestras abor-
darão temas como mar-
keting digital, branding, 
habilidades interpes-
soais, entre outros, para 
que os afroempreendedo-
res possam aplicá-los na 
prática em seus negócios 
ou empresas.

“O objetivo das pales-
tras é estimular uma ‘vi-
rada de chave’. Mudar, 
desconstruir e cons-
truir em novo forma-
to de ideias que muitas 
vezes limitam o cresci-
mento dos empreende-
dores. Cada palestra vai 
mexer em um ponto es-
pecífico que o empreen-
dedor precisa colocar 
em prática para ter re-
sultados imediatos e es-
tar atualizado”, explica 
o coordenador. 

ESPAÇO AFROEMPRESARIAL 
O Espaço Afroempre-

sarial foi inaugurado 
no dia 30 de março des-
te ano. O órgão é geren-
ciado pela Secretaria de 
Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho, Tu-
rismo e Inovação, em 
parceria com a associa-
ção REAFRO (Rede Bra-
sil Afroempreendedor). 

Palestras abordarão temas como marketing digital, branding e habilidades interpessoais

Espaço Afroempresarial de Hortolândia 
inicia atividades com ciclo de palestras
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CONFIRA ABAIXO A PROGRAMAÇÃO DE PALESTRAS

Palestra Data Horário Palestrante 

“Chegamos! A virada de chave começa agora!” 13/04 20h Marlon Rodrigo Malachias 

“O que são as soft skills e como usar isso no seu 
negócio para aumentar sua lucratividade” 

14/04 20h Fernando Oliveira 

“Empreenda sempre e tenha destaque ao prestar 
serviços 

15/04 15h Gislaine Antônio 

“Não perca dinheiro com o Imposto de Renda” 18/04 20h Fabi Brito 

“Como propósito, cuidados na apresentação e ser fiel à 
cultura da empresa aumentam a sua lucratividade” 

19/04 20h Yanê Batista 

“Fuja das modinhas, direcione suas ações para 
fortalecer sua marca e lucre muito mais” 

20/04 20h Marlon Rodrigo Malachias 

 
A proposta é ser um 

local colaborativo de 
fomento ao afroem-
preendedorismo. O es-
paço também ofere-
ce infraestrutura para 
que afroempreendedo-
res possam realizar re-

uniões de negócio, even-
tos presenciais e on-line 
e exposição de produtos 
e serviços. O espaço pre-
vê ainda a realização de 
cursos de capacitação e 
formação para afroem-
preendedores. 

O espaço integra o pro-
grama “Afroempreende-
dor”, instituído pela Pre-
feitura de Hortolândia 
por meio da lei munici-
pal 3.702, de 19 de novem-
bro de 2019. Em virtude 
da pandemia do corona-

vírus, a comissão do pro-
grama, formada por re-
presentantes da socie-
dade civil e do poder pú-
blico, realizou reuniões 
on-line e elaborou um 
questionário para ma-
pear e formar uma rede 
de afroempreendedores 
do município. 

Inicialmente, a rede foi 
formada por 20 afroem-
preendedores. Atual-
mente, a rede já conta 
com mais de 80 afroem-
preendedores, que atuam 
nos segmentos de estéti-
ca, vestuário, gastrono-
mia, música, tecnologia, 
comunicação visual, pro-
paganda, entre outros.



O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 
recebeu em seu gabine-
te, na última quinta-fei-
ra (07/04), o deputado fe-
deral por São Paulo Pau-
lo Freire Costa (PL). Além 
de colocar seu mandato 
à disposição da cidade, o 
parlamentar saiu do ga-
binete do chefe do Exe-
cutivo Municipal com 
um pedido para a desti-
nação de uma verba de 
R$ 200 mil para obras de 
infraestrutura, feito pe-
lo vereador Oseias Jorge. 

Além do prefeito, do 
deputado e do vereador, 
participaram do encon-
tro o vice-prefeito Ales-
sandro Miranda, o Minei-
rinho, e os pastores João 
Paulo Cruz, José Ilton e 
Luan Vitorelli, da igreja 
Assembleia de Deus Mi-
nistério Belém. 

“O deputado é uma 
pessoa muito simpáti-
ca, agradável, já ajudou 
a cidade no passado e se 
mostrou verdadeiramen-
te preocupado em ajudar 
Nova Odessa a continuar 
crescendo e se desenvol-
vendo com qualidade de 
vida para nossa popula-

ção. Queria agradecer no-
vamente o deputado pe-
la presença na nossa ci-
dade, seja sempre bem-
-vindo, e obrigado tam-
bém pelos recursos que 
o senhor vai trazer para 
o nosso município”, agra-
deceu Leitinho. 

“Eu que agradeço. Pa-
ra mim é um prazer mui-
to grande estar aqui e co-
nhecer o prefeito Leitinho 
pessoalmente; uma pes-
soa superagradável, e gos-
tei muito dele. Só quero di-
zer que estamos à disposi-
ção da cidade, Nova Odes-
sa sempre esteve em nos-
so coração, e aquilo que eu 

puder fazer, podem contar 
comigo. Que Deus abençoe 
todos vocês”, retribuiu o 
parlamentar federal. 

“O deputado é um ho-
mem do bem, a gente vê 
que ele gosta do que faz 
e se dedica a melhorar 
a vida do próximo, atra-
vés do seu trabalho tanto 
como pastor, quanto co-
mo político. As portas da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa estarão sempre aber-
tas para ele”, afirmou o 
vice-prefeito Mineirinho. 

“É um grande homem, 
um homem de Deus. 
Agradecemos o deputa-
do e aguardamos o envio 
de recursos para a cida-
de, já que ele tem prova-
do ser um deputado real-
mente atuante em prol de 
Nova Odessa”, finalizou 
o vereador Oseias Jorge.

Deputado Paulo Freire Costa visita Nova Odessa 
e sai com pedido de verba para infraestrutura

Deputado recebeu pedido de verba 
de R$ 200 mil para infraestrutura
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Exportações na 
RMC têm aumento 
de 26,1% em 
março deste ano
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O vice-prefeito Ales-
sandro Miranda, o Mi-
neirinho, confirmou nes-
ta semana ter assegura-
do a destinação de uma 
emenda parlamentar de 
R$ 500 mil para uso da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa. O recurso será desti-
nado pelo deputado fede-
ral Ricardo Izar (Republi-
canos), com quem Minei-
rinho esteve reunido re-
centemente. Segundo o 
vice-prefeito, a emenda 
poderá ser utilizada em 
qualquer área pelo Muni-
cípio, o que deve ser defi-
nido agora junto ao pre-
feito Cláudio José Scho-
der, o Leitinho. 

Mineirinho já havia 
solicitado a emenda no 
primeiro encontro com 
o deputado, em seu gabi-
nete, em São Paulo. Para 
o vice-prefeito, “essa se-
rá mais uma ajuda que 
vai ser benéfica para os 
munícipes”. 

O vice-prefeito afirmou 

Vice Mineirinho conquista emenda de 
R$ 500 mil com deputado Ricardo Izar
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A Coden Ambiental, 
responsável pelos servi-
ços de Saneamento Bá-
sico de Nova Odessa, con-
cluiu nesta segunda-feira 
(11/04) a homologação do 
contrato com a Meta Pú-
blica, empresa de asses-
soria em gestão pública. 
A contratação atende re-
comendação do TCE-SP 
(Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo) fei-
ta em anos anteriores e 

contribuirá não só para 
maior eficiência dos pro-
cessos administrativos, 
como também para ga-
rantir assertividade no 
cumprimento da legisla-
ção vigente. 

A escolha da Meta Pú-
blica foi feita por meio de 
licitação presencial, se-
guindo critérios técnicos 
e de menor preço. Trata-
-se de uma organização 
com mais de 120 clientes 
atendidos entre prefei-
turas, câmaras munici-
pais, autarquias, funda-

ções, consórcios, entida-
des de previdência e em-
presas públicas. 

Na Coden, os serviços 
da contratada estarão re-
lacionados à assessoria 
nas licitações e contra-
tos, obrigações do siste-
ma Audesp (auditoria ele-
trônica do TCE-SP), con-
troles internos, LGDP (Lei 
Geral de Proteção de Da-
dos Pessoais), processos 
contábeis, fiscais, admi-
nistrativos e jurídicos. 

De acordo com o dire-
tor Financeiro da Coden, 

Coden contrata assessoria em gestão pública
para garantir agilidade em processos internos

Contratação vai permitir à Coden 
um alto nível de profissionalismo

MODERNIZAÇÃO
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Mineirinho já havia 
solicitado a emenda no primeiro 
encontro com o deputado, em 
seu gabinete, em São Paulo

ainda que o Município de-
ve ser contemplado em 
breve com mais emen-
das feitas pelo deputado 
Ricardo Izar. “Hoje, eu 
e o Leitinho abrimos as 
portas da Prefeitura para 

todos os deputados que 
queiram ajudar a cidade”, 
finalizou o vice-prefeito. 

Em seu terceiro manda-
to na Câmara dos Deputa-
dos, o economista Ricar-
do Izar Jr “dedica-se ao in-

teresse coletivo, desenvol-
vendo ou relatando pro-
jetos de lei em áreas que 
incentivem modalidades 
de energia limpa, o cor-
reto tratamento da Polí-
tica Nacional de Resíduos 

Sólidos, uma maior rigi-
dez no cumprimento do 
Código Penal, a melhoria 
das oportunidades de tra-
balho para jovens e adul-
tos, além de investir parte 
significativa de sua ativi-
dade na busca por recur-
sos e investimentos em 
todas as esferas da fede-
ração que melhorem a vi-
da da população em seus 
municípios”.

“Com frequência, Ri-
cardo Izar convocou au-
diências públicas para de-
bate de assuntos de gran-
de impacto social, visan-
do denunciar injustiças 
cometidas contra o con-
sumidor e usuários de 
serviços públicos, assim 
como assuntos relativos 
a um ambiente mais ético 
na Câmara Federal”, traz 
a biografia do deputado. 

SENADOR 
O encontro com Izar 

foi mais um em uma sé-
rie de participações do vi-
ce-prefeito em eventos e 
reuniões com autoridades 
estaduais e federais nes-

te ano. No final de janei-
ro, por exemplo, Mineiri-
nho esteve em Campinas 
com o então ministro da 
Infraestrutura Tarcísio 
Gomes de Freitas, a quem 
entregou ofícios assina-
dos por Leitinho, oficia-
lizando o pedido da ges-
tão municipal por recur-
sos federais para obras de 
pavimentações das ave-
nidas Eduardo Karklis e 
Brasil; para a construção 
de duas represas e para a 
construção de novos re-
servatórios de água bruta.

 Mineirinho e a verea-
dora Marcia Rebeschini 
também estiveram reu-
nidos recentemente com 
assessores do senador 
Alexandre Giordano, oca-
sião em que formaliza-
ram pedidos de recursos 
para pavimentação dos 
trechos de terra das ave-
nidas Eduardo Karklis e 
Brasil (reforçando os ofí-
cios entregues ao ex-mi-
nistro) e a construção do 
Centro de Convivência do 
Idoso em uma área muni-
cipal do Jardim São Jorge.

Hamilton Lorençatto, é 
a primeira vez que a em-
presa terá à disposição 
uma assessoria especia-
lizada em gestão. “Esta 
é uma iniciativa que vai 
garantir à Coden um al-
to nível de profissionalis-
mo. Além de aumentar o 
potencial e o rendimen-
to dos colaboradores, vai 
torná-los mais capacita-
dos com a introdução de 
novas rotinas”, avaliou. 

Atualmente, a Coden 
conta com cerca de 30 co-
laboradores nos setores 
administrativos. A equipe 
da Meta Pública já esteve 
na empresa para conhe-
cer as equipes e levantar 
os dados necessários ao 
início dos trabalhos.



CAMPINAS A SÃO PAULO

Na reunião, foi aprovada convocação de representante 
da ANTT para falar dos ‘entraves’ para lançar edital 

Os prefeitos da RMC 
(Região Metropolitana 
de Campinas) cobraram 
mais agilidade na licita-
ção do Trem Intercida-
des, que vai ligar Campi-
nas, Jundiaí e São Paulo 
utilizando a malha ferro-
viária já existente. 

Na reunião do Conse-
lho de Desenvolvimento 
da RMC, realizada nesta 
terça-feira (12), em Artur 
Nogueira, foi aprovada a 
convocação de um repre-
sentante da ANTT (Agên-
cia Nacional de Trans-
portes Terrestres) para 
falar dos “entraves” en-
tre o governo federal e a 
MRS Logística, que estão 
dificultando o lançamen-
to do edital de licitação 
do projeto pelo Governo 
do Estado de São Paulo.

O pedido de convoca-
ção do representante da 
ANTT foi apresentado 

pelo presidente do Con-
selho da RMC, o prefeito 
de Jaguariúna, Gustavo 
Reis (MDB), e acatado por 
unanimidade pelos de-
mais chefes do Executi-
vo municipal presentes. 

“Aprovamos a convoca-
ção de um representante 
da ANTT para que venha 
prestar esclarecimentos 
no Conselho de Desenvol-
vimento sobre a demo-
ra na licitação do Trem 
Intercidades. Também 
aprovamos uma moção 
pedindo mais agilidade 
no lançamento do edital 
de licitação. O Trem In-
tercidades é de extrema 
importância. Não é possí-
vel num país como o Bra-
sil a gente continuar ten-
do uma linha férrea suca-
teada e apostando ape-
nas no modal rodoviá-
rio”, disse Gustavo Reis.

Segundo o Governo do 
Estado, a MRS será res-
ponsável pelas obras de 
segregação das vias en-

tre a região de Jundiaí e o 
centro de São Paulo. Para 
isso, a concessionária de 
carga acertou a extensão 
do seu contrato com o go-
verno federal mediante 
investimentos de moder-
nização e ampliação da 
malha ferroviária.

Ainda de acordo com 
o Estado, o projeto es-
tá sendo revisto após a 
realização de consulta 
e audiência pública. En-
tre as mudanças estão a 
ampliação do prazo de 
concessão de 30 para 35 
anos e o aumento do in-
vestimento para R$ 10,2 
bilhões.

O prefeito de Sumaré, 
Luiz Dalben (Cidadania), 
também participou da re-
união, comentou em suas 
redes sociais que o secre-
tário estadual de Infraes-
trutura e Meio Ambien-
te, Marcos Penido, parti-
cipou da reunião. “Além 
da apresentação do Plano 
de Desenvolvimento Ur-

bano Integrado – PDUI, 
também estavam na pau-
ta apresentações e delibe-
rações relacionadas à in-
vestimentos em Educa-
ção, Turismo, Saneamen-
to e Resíduos Sólidos”, co-
mentou Dalben.

VACINAÇÃO
A Agemcamp (Agência 

Metropolitana de Cam-
pinas) também divulgou 
nesta terça-feira que a 
RMC ultrapassou nesta 
semana a marca de 7 mi-
lhões de doses aplicadas 
das vacinas disponíveis 
contra a Covid-19. 

De acordo com o Va-
cinômetro, ferramenta 
criada pela Secretaria Es-
tadual da Saúde, ao to-
do, foram dispensadas 
7.226.556 doses nos mo-
radores da região, sendo 
2.835.335 de primeiras 
doses, outras 2.655.839 
de segundas doses, mais 
1.642.390 de doses adicio-
nais e 92.992 doses úni-

cas. Os dados são atuali-
zados diariamente, três 
vezes por dia. 

O “Vacinômetro” es-
tá disponível no portal 
do Governo de São Pau-
lo (https://www.saopau-
lo.sp.gov.br/). A ferramen-
ta é alimentada direta-
mente com as informa-
ções do “Vacivida”, pla-
taforma digital integra-
da para monitorar toda a 
campanha de vacinação 
contra a Covid-19. 

O sistema Vacivida 
permite todo o acom-
panhamento individua-
lizado e em tempo real 
dos registros de pessoas 
imunizadas contra o co-
ronavírus. 

O banco de dados tam-
bém conta com relató-
rios atualizados de do-
ses aplicadas e a cober-
tura vacinal atualizada 
dos 645 municípios pau-
listas. Desenvolvido pe-
la Prodesp, empresa de 
tecnologia do Governo de 

São Paulo, o sistema es-
tá integrado ao aplicati-
vo Poupatempo Digital e 
também abastece a ba-
se de dados do Ministé-
rio da Saúde. 

O Vacivida oferece ain-
da cadastro de qualquer 
pessoa apta a participar 
da campanha de imuni-
zação contra o coronaví-
rus em São Paulo. A pla-
taforma faz o registro di-
gital da vacinação e envia 
um lembrete para a apli-
cação da segunda dose. O 
sistema também notifica 
possíveis eventos adver-
sos individuais à Vigilân-
cia Epidemiológica. 

Cada pessoa vacinada 
recebe um comprovan-
te com mecanismo anti-
fraude. No verso, o docu-
mento tem um QR Code 
direcionado ao aplicativo 
do Poupatempo Digital, 
que dá acesso a um do-
cumento digital que cer-
tifica a participação na 
campanha.

Gustavo Reis: “Não é possível num país como o Brasil a gente continuar 
tendo uma linha férrea sucateada e apostando apenas no modal rodoviário”

Prefeitos da RMC 
cobram agilidade 
na licitação do 
Trem InterCidades

DIVULGAÇÃO

A Campanha de Vaci-
nação contra a Influen-
za, realizada pela Pre-
feitura de Hortolândia, 
desembarcou nesta ter-
ça-feira (12/04) no CCMI 
(Centro de Convivência 
da Melhor Idade) do Re-
manso Campineiro.

No total, cerca de 70 pes-
soas receberam a dose de 
proteção. Nesta primeira 
etapa da campanha, es-
tão sendo imunizados ido-
sos com 60 anos ou mais e 
profissionais das redes pú-
blica e particular de saúde.

Para a coordenadora do 
CCMI do Remanso Cam-
pineiro, Fernanda Fadiga, 
realizar a campanha de 
vacinação no espaço de-
dicado aos membros da 
melhor idade é importan-
te, facilitando o acesso ao 
imunizante. “Com a apli-
cação da vacina contra a 
influenza aqui no CCMI, os 
idosos não necessitam ir 
até uma unidade de saú-
de, o que acaba facilitando 
muito a vida deles. Além 
disso, evita a exposição di-
reta deles num ambiente 
onde circulam muitas pes-
soas, ainda mais porque 
ainda estamos vivendo um 
período de pandemia e to-
do cuidado é importante”, 
destacou Fernanda.

De acordo a Secretaria 
Municipal de Saúde, a va-
cinação prossegue em to-
das UBSs (Unidades Bási-

cas de Saúde) do municí-
pio, de segunda à sexta-
-feira, das 8h às 16h.

Para receber a dose da 
vacina os idosos devem 
apresentar CPF (Cadas-
tro de Pessoa Física). Já 
os profissionais de saúde 
têm que apresentar algum 
documento que comprove 
sua atuação na área. A Se-
cretaria de Saúde orienta a 
população para que leve a 
carteira de vacinação para 
conferência do documen-
to, em caso da pessoa es-
tar com alguma outra va-
cina faltante.

ETAPAS
Ainda de acordo com a 

Secretaria de Saúde, a 2ª 
etapa está prevista para 
começar no dia 2 de maio. 
Nessa etapa, serão vaci-
nadas crianças de seis 
meses a 5 anos, gestan-
tes e puérperas. 

A 3ª etapa está progra-
mada para começar no dia 
9 de maio, quando serão 
imunizados professores 
das redes pública e parti-
cular de Educação e pes-
soas com deficiência e co-
morbidades. 

A 4ª etapa da campanha 
deverá começar no dia 16 
de maio. Nessa etapa, se-
rão vacinados caminho-
neiros, trabalhadores do 
transporte coletivo, for-
ças de segurança, de sal-
vamento e armadas, fun-
cionários do sistema pri-
sional e pessoas privadas 
de liberdade. 

Idosos do CCMI do 
Remanso Campineiro são 
vacinados contra gripe
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O Setor de Saúde Men-
tal da Secretaria de Saú-
de da Prefeitura de Nova 
Odessa alerta para o al-
to índice de faltosos nas 
consultas agendadas jun-
to ao órgão, que funcio-
na desde meados de 2021 
no prédio da UBS (Unida-
de Básica de Saúde) 7, do 
Jardim Nossa Senhora de 
Fátima e região. No local, 
que é referência em aten-
dimentos voltados à Saú-
de Mental da Rede Muni-
cipal, a população tam-
bém conta com os servi-
ços do CAPS (Centro de 
Atenção Psicossocial). 

“O índice de faltas às 
consultas segue alto, em 
torno de 25%. Essa si-
tuação está causando 
preocupação, tanto pa-
ra a equipe quanto para 
os próprios pacientes. A 
gente agenda com o psi-
quiatra e o paciente não 
vem, não entra em con-
tato, não remarca. Daí, 
quando vem, é porque 
a medicação já acabou. 
Por isso é importante 
que eles compareçam no 
dia agendado, para ter o 
acompanhamento indivi-
dual adequado”, explicou 
a coordenadora da Saúde 
Mental do Município, Ma-
ria José da Cruz. 

A Secretaria Munici-
pal de Saúde solicita aos 
pacientes impossibilita-
dos de comparecerem à 

consulta agendada que 
comuniquem a falta em 
tempo hábil, para permi-
tir que as equipes ofer-
tem a vaga para outro pa-
ciente. “Mas é fundamen-
tal não perder a data da 
consulta, especialmente 
os casos que dependem 
de receituário para remé-
dio controlado”, lembrou 
a profissional. 

ALTA DEMANDA 
A preocupação au-

menta justamente de-
vido à grande demanda 
que o Setor da Saúde Men-
tal e o Centro de Atenção 
Psicossocial enfrentam 
atualmente, inclusive em 
função dos dois anos da 
pandemia de Covid-19. So-
mente no ano passado, fo-
ram realizados mais de 8 
mil atendimentos. No mês 
de dezembro de 2021, fo-
ram atendidos 800 mo-
radores, entre adultos e 
crianças. Entre os aten-
dimentos, estão consul-
tas médicas, palestras e 
ações diversas. 

“Ressaltamos nova-
mente a necessidade do 
comparecimento às con-
sultas agendadas, prin-
cipalmente os pacientes 
que fazem o uso do re-
médio controlado. Te-
mos uma demanda alta 
no setor e o não compare-
cimento também impede 
outra pessoa de ser aten-
dida”, justificou o secre-
tário municipal de Saú-
de, Silvio Corsini. 

MULTIPROFISSIONAL
O setor da Saúde Men-

tal e o CAPS (Centro de 
Atenção Psicossocial) es-
tão localizados na Rua 
Alexandre Bassora, nº 
760, no Jardim Nossa Se-
nhora de Fátima. Eles 
contam com uma equi-
pe multiprofissional de-
dicada, composta por psi-
cólogo, psiquiatra, enfer-
meira, artesã e assistente 
social. O “time” tem ain-
da um psiquiatra infan-
til, além de estagiários.

 “Além dos serviços 
nas áreas de Psicolo-
gia, Psiquiatra, Servi-
ço Social, entre outros, 
voltadas aos cuidados 
de pacientes com saú-
de mental comprometi-
da, temos inúmeras ati-

vidades, como palestra, 
visitas etc. O atendimen-
to continua crescendo 
principalmente devido 
aos efeitos da pandemia, 
que tornou as pessoas 
mais fragilizadas e sus-
cetíveis a doenças men-
tais”, disse a coordena-
dora Maria José. 

E os problemas não 
atingem somente adul-
tos, mas crianças e ado-
lescentes. Segundo o ór-
gão, o problema se agra-
va em período de pande-
mia, quando as pessoas 
ficam mais fragilizadas e 
suscetíveis a transtornos 
mentais. Lembrando que 
o tratamento na área da 
Saúde Mental é contínuo 
e a ausência à consulta 
prejudica o paciente.

Setor de Saúde Mental alerta para
alto índice de faltosos nas consultas

Secretaria de Saúde solicita aos pacientes 
impossibilitados de comparecerem à consulta 
agendada que comuniquem a falta em tempo hábil
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Hortolândia será, mais 
uma vez, representada em 
uma competição interna-
cional de taekwondô. En-
zo Paludo da Conceição 
e Letícia Vitória da Silva, 
atletas do Projeto Escoli-
nhas Esportivas da Prefei-
tura, já estão com a “ma-
la pronta” para o Rio de 

Janeiro onde, entre a sex-
ta-feira (15/04) e o domin-
go (17/04), disputarão, pe-
la categoria até os 17 anos, 
com competidores de to-
do o mundo, o Rio Open, 
competição oficial da 
Confederação Brasileira 
da modalidade que acon-
tece na Arena Olímpica, 
palco dos Jogos Olímpicos 
do Brasil em 2016.

“Após muitos meses de 

preparação e outras com-
petições disputadas neste 
período, os atletas estão 
entre os melhores com-
petidores de taekwondô 
do mundo nesta disputa. 
Será uma etapa compli-
cada, com os melhores da 
categoria e, além de repre-
sentar Hortolândia, eles 
estarão competindo pelo 
Brasil. Pedimos o apoio 
e a torcida de todos para 

que, novamente, um gran-
de resultado positivo se-
ja trazido deste torneio”, 
explica Anderson Concei-
ção, treinador da equipe e 
do projeto da Administra-
ção Municipal.

RESULTADOS
No final de semana pas-

sado, a hortolandense 
Bianca da Silva, partici-
pou do 1° Open Campinas 

Jovens de Hortolândia representam Brasil 
em competição internacional de taekwondô

MELHORES DO MUNDO

A BRK, concessionária 
responsável pelos servi-
ços de água e esgoto de 
Sumaré, oferece uma 
programação itineran-
te mensal para atendi-
mento à população com 
o uso do Laboratório Mó-
vel; um veículo adequado 
e preparado com equipa-
mentos laboratoriais que 
percorre mensalmente os 
bairros do município. O 
objetivo da ação é escla-
recer dúvidas e levar in-
formações sobre a quali-
dade da água distribuída 
na cidade.

A estrutura móvel con-
ta com uma equipe téc-
nica da área operacional 
da empresa, que coleta e 
efetua análises nos imó-
veis do município, com 

testes que comprovam 
e asseguram a qualida-
de da água consumida. 
Os técnicos da BRK que 
atuam no veículo têm o 
compromisso de esclare-
cer as dúvidas dos clien-
tes quanto a água forne-
cida pela concessionária 
à população. 

O gerente de operações 
da BRK, Rodrigo Zangi-
rolami, informa que os 
principais questionamen-
tos tendem a estar rela-
cionados às caracterís-
ticas da água, como co-
loração, pressão e gos-
to. “Nosso trabalho é es-
tar sempre próximos dos 
clientes e oferecer todas 
as informações neces-
sárias sobre a qualidade 
da água distribuída, pa-
ra que possam ter segu-
rança quanto ao consu-
mo”, afirma.

Para oferecer uma 
água de qualidade aos su-
mareenses, a BRK realiza 
monitoramentos em tem-
po real e laboratoriais, 
desde a captação da água 
na represa do Marcelo, 
Horto I e Horto II, e no 
rio Atibaia, passando pe-
lo processo de tratamen-
to até a distribuição nas 
redes. Em média, são fei-
tas 25 mil análises men-
sais que garantem a qua-
lidade da água produzi-
da, quantidade que é 71% 
superior à prevista pela 
legislação. Isso traduz o 
compromisso da conces-
sionária com a água for-
necida e o respeito com a 
saúde da população.

A empresa é fiscaliza-
da pela ARES-PCJ (agên-
cia reguladora) e pela Vi-
gilância Sanitária do mu-
nicípio, e atende aos pro-

gramas estadual e federal 
de controle da água pa-
ra consumo humano, que 
aplica a Portaria 888/2021 
do Ministério da Saúde. 
A operação de Sumaré 
atende, na íntegra, todos 
os parâmetros de qualida-
de estabelecidos pela le-
gislação sanitária vigente.

“O tratamento de água 
no município é monito-
rado por equipamentos 
de alta precisão que ana-
lisam automaticamente 
vários parâmetros garan-
tindo a segurança opera-
cional e o controle eficien-
te do processo”, comenta 
o gerente.

PROGRAMAÇÃO
Para saber mais so-

bre a qualidade da água 
de Sumaré, a programa-
ção itinerante do Labo-
ratório Móvel tem ações 

agendadas para os me-
ses de maio e junho, em 
frente às lojas de atendi-
mento da empresa nas 
regiões do Matão, locali-
zada na Avenida Minasa, 
1048 na Vila San Martin, e 
da Área Cura na Rua Ma-
ximiano Lopes, 202, no 
Jardim Denadai. A pro-
gramação do laboratório 
móvel poderá ser altera-
da dependendo das con-
dições climáticas.

Além da programação 
itinerante, a BRK tam-
bém executa o progra-
ma Laboratório Móvel 
de forma preventiva. Es-
sa ação consiste em ma-
pear clientes que já tive-
ram dúvidas a respeito da 
qualidade da água e que 
recebem em suas casas a 
equipe técnica da empre-
sa, para orientá-los quan-
to ao trabalho de monito-

Laboratório móvel faz análises e leva informação 
sobre a qualidade da água aos bairros de Sumaré

SERVIÇO GRATUITO

R$ 440 MIL

Vereador Paranhos questionou aquisição e falta de transparência; presidente citou lisura no processo

A compra de quatro 
veículos pela Câmara de 
Monte Mor causou polê-
mica e debate durante a 
sessão entre o vereador 
Adilson Paranhos (MDB) 
e o presidente do Legisla-
tivo, Alexandre Pinhei-
ro (PTB).

A recente licitação para 
a compra de quatro veícu-
los para a Câmara foi feita 
com total lisura e trans-
parência e atende a um 
planejamento estratégi-
co da Presidência da Casa, 
que foi elaborado e vem 
sendo colocado em prá-
tica desde o ano passado. 
É o que esclareceu o pre-
sidente do Poder Legisla-
tivo, vereador Alexandre 
Pinheiro (PTB), em dis-
curso na sessão ordinária 
desta segunda-feira (11). 

O vereador Paranhos 
(MDB) comentou os recen-
tes questionamentos de 
internautas sobre o pro-
cesso de aquisição de veí-
culos, pela Câmara. A lici-
tação originou a assinatu-
ra de contrato, totalizan-
do R$ 440 mil, para for-
necimento de quatro car-

ros da Toyota (um mode-
lo Corolla 2.0, e três Yaris 
Sedan 1.5). 

“Na minha opinião, o 
que faltou para o presi-
dente (da Casa) foi trans-
parência e publicidade 
para a população. Segui-
do também (da importân-
cia) de demonstrar a ne-
cessidade (da compra) e 
qual o modelo mais eco-
nômico para os cofres pú-
blicos, seja o de veículos 
alugados, que é até hoje, 
ou através da aquisição”, 
disse o parlamentar, em 
pronunciamento. 

Paranhos relatou que 
pretende fiscalizar a aqui-
sição - já que, em seu pon-
to de vista, “não há mais 
espaço (na administra-
ção pública) para falta de 
transparência, amadoris-
mo e falta de acompanha-
mento”. Para o parlamen-
tar, se a Presidência da 
Câmara tivesse tratado 
o assunto com transpa-
rência e publicidade, não 
haveria esse “desgaste” e 
a “politização que é feita 
nesse tema”. 

Na oportunidade, o pre-
sidente da Câmara afir-
mou que os cerca de R$ 
8 milhões repassados 

anualmente à Câmara 
precisam ser investidos 
na instituição, já que o 
próprio Tribunal de Con-
tas do Estado defende que 
haja planejamento por 
parte dos órgãos. 

“Nós sabemos as difi-
culdades com buracos, 
asfalto, medicamentos, 
médicos, educação, e ‘n’ 
problemas que toda cida-
de enfrenta. Mas o dinhei-
ro que vem para a Câmara 
é exclusivo para uso den-
tro do Poder Legislativo. 

Se nós não gastarmos es-
se dinheiro, não usarmos 
esse dinheiro dentro do 
Poder Legislativo, quem 
responde por uma impro-
bidade administrativa e 
falta de planejamento sou 
eu”, afirmou Alexandre, 
no pronunciamento. 

“Então, nós estamos 
melhorando e equipando 
os vereadores, para que 
possam fazer melhor a 
sua fiscalização”, comple-
tou o parlamentar, no Ple-
nário, justificando os gas-

tos com os novos veículos.
O presidente salientou 

que a licitação está den-
tro da lei. “Tudo que nós 
fizemos foi com lisura. 
Está tudo (divulgado) no 
Portal da Transparência 
da Câmara, e também no 
Diário Oficial (do municí-
pio), Diário Oficial do Es-
tado, impresso”, afirmou.

O presidente ressaltou 
que, apenas em 2021, a Ca-
sa havia gasto cerca de 
R$100 mil com aluguéis 
de veículos - valor que, 

nos quatro anos da legis-
latura passada, chegou a 
R$715 mil. Ele também 
explicou que os modelos 
adquiridos se devem às 
regras. “Foi uma licita-
ção, e qualquer empresa 
poderia participar”, disse, 
salientando que apenas 
duas concessionárias, da 
Toyota, compareceram.

Alexandre ainda desta-
cou que, em 2020, antes de 
assumir a Presidência, o 
percentual do ativo imo-
bilizado era de apenas 
0,45% do patrimônio, e os 
bens se encontravam ve-
lhos, depreciados. “Então, 
não era investido em pa-
trimônio, aqui, o dinheiro 
que vinha para essa Ca-
sa”, relatou. 

Exibindo gráficos - que 
constam de “dossiê” en-
tregue aos vereadores, 
sobre o assunto - o par-
lamentar salientou que, 
em 2021, foram investidos 
20,35% do duodécimo na 
aquisição de bens patri-
moniais, a partir do pla-
nejamento da sua admi-
nistração, o que incluiu 
a substituição de “toda 
a praça de informática”. 
“Gestão, é o que estamos 
fazendo”, disse.

Compra de quatro veículos pela Câmara
de Monte Mor causa polêmica na sessão
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de Taekwondo Poomsae, 
realizado no Ginásio do 
Taquaral. Ela concluiu a 
competição com a meda-
lha de ouro na categoria 
adulta tradicional e com 
a prata na categoria ofi-
cial. Além disso, Bianca 
trouxe para Hortolândia 
o troféu de melhor atleta 
faixa preta do torneio. “A 
Bianca disputou com atle-
tas faixa preta, ou seja, o 
maior nível no taekwon-
dô. Foram disputas difí-
ceis e ela conseguiu três 
conquistas. Estamos or-
gulhosos e continuamos 

os treinamentos para no-
vos prêmios”, explicou 
Conceição.

“Todos nossos atletas 
que representam Horto-
lândia nas competições 
merecem nosso carinho e 
nossa torcida. As conquis-
tas no taekwondô repre-
sentam que, no alto ren-
dimento, estamos fazen-
do um caminho correto 
para a formação de cam-
peões. A reestruturação 
do esporte com incentivo 
aos atletas continuam”, 
explica o secretário de Es-
portes, Gléguer Zorzin.

ramento e acompanha-
mento que a concessio-
nária realiza. 

Durante a visita a equi-
pe técnica da unidade 
móvel da empresa cole-
ta a água do imóvel e faz 
análise dos seguintes pa-
râmetros: pH, Cor, Turbi-
dez e Cloro, além de sa-
nar dúvidas explicando 
as melhorias já realiza-
das no bairro, entrega fo-
lhetos orientativos, e, até 
mesmo, identifica quais 
as percepções dos clien-
tes quanto ao trabalho 
desenvolvido pela con-
cessionária para aplica-
ção de melhorias nos ser-
viços prestados.

É importante alertar 
que o Laboratório Mó-
vel analisa a potabili-
dade da água e permite 
que o controle da quali-
dade seja mais rigoroso 
e transparente. Os resul-
tados saem na hora e a 
solicitação deste serviço 
pode ser feita pelo 0800 
771 0001; lembrando que 
o serviço é gratuito.



As Prefeituras de Su-
maré e Hortolândia in-
formaram o que abre e o 
que fecha neste feriado 
prolongado da Semana 
Santa, com a Sexta-feira 
Santa e Páscoa, domin-
go. As repartições públi-
cas fecham às 17h desta 
quarta-feira (13) e reto-
mam atendimento pre-
sencial na próxima se-
gunda-feira (18).

Devido ao ponto facul-
tativo de Páscoa, o expe-
diente das repartições pú-
blicas municipais de Su-
maré será encerrado às 
17h desta quarta-feira, dia 
13, e retomado às 8h do 
dia 18 de abril, segunda-
-feira. Durante o período 
em que não houver expe-
diente nos departamentos 
da Prefeitura, serão man-

tidos os serviços essen-
ciais e de emergência, se-
guindo todas as normas 
sanitárias e de prevenção.

A Prefeitura de Horto-
lândia manterá os servi-
ços essenciais, realizados 
por diversas secretarias 
municipais, durante o fe-
riado prolongado de Pás-
coa, data em que é cele-
brada a ressurreição de 
Cristo. O feriado será de 
quatro dias, uma vez que 
a Administração Munici-
pal decretou ponto facul-
tativo nesta Quinta-feira 
Santa (14/04), emendan-
do com a Sexta-feira da 
Paixão (15/04), Sábado de 
Aleluia(16/04) e Domin-
go de Páscoa (17/04). Des-
ta forma, o atendimento 
nas repartições munici-
pais encerra na quarta-
-feira, às 17h, e será reto-
mado, a partir das 8h da 
segunda-feira (18/04).

Prefeituras de Sumaré e 
Hortolândia informam 
o que abre e o que fecha 
na Semana Santa

REPARTIÇÕES PÚBLICAS

LEVANTAMENTO

Dados evidenciam melhora da atividade do setor externo da região, segundo Observatório PUC-Campinas

As exportações da 
RMC (Região Metropo-
litana de Campinas) to-
talizaram US$ 463,9 mi-
lhões em março, de acor-
do com levantamento do 
Observatório PUC-Cam-
pinas. Puxado pelo au-
mento das vendas de má-
quinas para construção 
civil, o valor exportado 
foi 26,1% maior compa-
rando-se ao mesmo pe-
ríodo do ano passado. 

Segundo o boletim, 
cujos dados são extraídos 
do Ministério da Econo-
mia, os principais produ-
tos exportados em mar-
ço foram bombas de ar 
ou vácuo, compressores e 

máquinas para constru-
ção civil. Por outro lado, 
houve queda no volume 
exportado de veículos e 
medicamentos. 

Os dados divulgados 
pelo Observatório mos-
tram, ainda, que houve 
alta de 11,7% na compra 
de produtos fabricados no 
exterior. O valor impor-
tado chegou a US$ 1,4 bi-
lhão, com acréscimos na 
transação de inseticidas e 
fungicidas, circuitos ele-
trônicos integrados e apa-
relhos telefônicos. A im-
portação de peças de au-
tomóveis e acessórios pa-
ra máquinas de escritório, 
em contrapartida, fechou 
o mês em queda. 

Com os resultados, a 
RMC viu o deficit da ba-

Paulo Oliveira: “dados evidenciam melhora da atividade”

Exportações da RMC têm aumento de 
26,1% em março e atingem US$ 463,9 mi
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NOTÍCIA DE CONCURSOS | ANDRÉ R. COUTINHO
PRESIDENTE EPITÁCIO/SP

1 VAGA 
A Câmara Municipal de Pre-
sidente Epitácio, recebe ins-
crições até 11 de abril, para o 
cargo de procurador jurídico 
do legislativo. O salário é de 
R$ 5.246,69. Inscrições atra-
vés do site www.omniconcur-
sospublicos.com.br

JUNDIAÍ/SP – 1 VAGA 
A Câmara Municipal de Jun-
diaí, recebe inscrições até 
26 de abril, para o cargo de 
procurador. O salário é de R$ 
17.487,00. Inscrições pelo site 
www.vunesp.com.br

SOROCABA/SP – 40 VAGAS 
A Câmara Municipal de Soro-
caba, recebe inscrições até 
02 de maio, para diversos car-
gos e níveis de escolaridade. 
Os salários podem variar de 
R$ 1.862,38 até R$ 13.097,79. 
Inscrições pelo site https://
www.avancasp.org.br/ 

BAURU/SP – 8 VAGAS
A Câmara Municipal de Bau-
ru, recebe inscrições até 12 de 

abril, para diversos cargos. Os 
salários podem variar de R$ 
3.047,00 até R$ 4.899,00. Ins-
crições pelo site www.insti-
tutoaocp.org.br 

SÃO BERNARDO DO CAMPO/
SP – 33 VAGAS

A Prefeitura Municipal de São 
Bernardo do Campo, recebe 
inscrições até 17 de abril, pa-
ra o cargo de agente comuni-
tário de saúde. O salário é de 
R$ 1.550,00. Inscrições atra-
vés do site http://www.gsa-
concursos.com.br/ 

SUZANO/SP – 20 VAGAS 
A Guarda Municipal de Su-
zano, recebe inscrições até 
25 de abril, para o cargo de 
guarda municipal. O salário 
é de R$ 2.028,02. Inscrições 
através do site https://www.
nossorumo.org.br/View/
Concurso/?id=365#home 

CAMPINAS/SP – 4 VAGAS 
O IMS Campinas (Informáti-
ca de Municípios Associados 
S.A), recebe inscrições até 22 
de maio, para diversos car-

gos. Os salários podem variar 
de R$ 1.447,11 até R$ 4.852,50. 
Inscrições pelo site https://
www.consesp.com.br/ 

RIBEIRÃO PRETO/SP – 1 VAGA 
O IPM Ribeirão Preto (Institu-
to de Previdência dos Muni-
cipiários de Ribeirão Preto), 
recebe inscrições até 13 de 

abril, para o cargo de procu-
rador jurídico. O salário é de 
R$ 5.257,15. Inscrições pelo si-
te www.access.org.br/ipmsp

ARAUJÁ/SP – 83 VAGAS 
A Prefeitura Municipal de 
Araujá, recebe inscrições até 
10 de maio, para diversos car-
gos. Os salários podem variar 

de R$ 1.478,00 até R$ 7.588,00. 
Inscrições através do site 
www.nossorumo.org.br

BRADOWSKI/SP – 36 VAGAS 
A Prefeitura Municipal de Bra-
dowski, recebe inscrições até 
17 de abril, para diversos car-
gos e níveis de escolaridade. 
Os salários podem variar de 

R$ 1.230,66 até R$ 2.286,18. 
Inscrições pelo site www.ins-
titutoindec.com.br 

CATANDUVA/SP 
NÃO DEFINIDO O 

NÚMERO DE VAGAS
A Prefeitura Municipal de Ca-
tanduva, recebe inscrições 
até 19 de abril, para o cargo 
de professor(a). O salário é de 
R$ 18,82 por hora/aula. Ins-
crições através do site www.
ibamsp-concursos.org.br 

CERQUILHO/SP – 11 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Cer-
quilho, recebe inscrições até 
11 de abril, para diversos car-
gos. Os salários podem variar 
de R$ 1.456,00 até R$ 2.913,00. 
Inscrições pelo site https://
www.metrocapital.com.br/ 

RIO DAS PEDRAS/SP – 12 VAGAS
A Câmara Municipal de Rio das 
Pedras, recebe inscrições até 
17 de abril, para diversos car-
gos. Os salários podem variar 
de R$1.858,98 até R$6.902,86. 
Inscrições pelo site www.ap-
taconcursos.com.br 

  SUMARÉ
 • Coleta de lixo domiciliar: reali-

zada normalmente. 
• Guarda Civil Municipal: 24h pe-

los telefones 153 ou (19) 3873-2656.
• Defesa Civil Municipal: 24h pelo 

telefone 199 ou (19) 3903-4147.
• Corpo de Bombeiros Munici-

pal: 24h pelos telefones 193 ou (19) 
3873-2147.

• Departamento de Trânsito: 
emergências pelo telefone 0800-
772-7722.

• Cemitério Municipal da Sauda-
de: das 8h às 17h30.

• Velório Municipal: aberto nor-
malmente, 24h.

• Transporte Coletivo Municipal: 
50% da frota em circulação na sex-
ta-feira, 15. Nos demais dias, o fun-
cionamento é normal.

• Feiras livres diurnas e noturnas: 
funcionamento normal. 

Rede Municipal Saúde:
- UPA do Jardim Macarenko: Rua 

Vinicius de Moraes, nº 380, Jardim 
Macarenko, telefone (19) 3903-1455. 
Atendimento 24 horas.

- UPA do Matão: Avenida Emílio 
Bosco, nº 1.620, Jardim Santa Clara, 
telefone (19) 3864-1194. Atendimen-
to 24 horas.

- PA Nações: Rua Aldo de Olivei-
ra Muller, nº 417, Parque das Nações, 
telefone (19) 3864-1035. Atendimen-
to 24 horas.

- PA Maria Antônia: Rua Isabel Lu-
na Tavares, nº 631, Jardim Maria An-
tônia, telefone (19) 3832-1288. Aten-
dimento 12 horas (das 7 às 19 horas).

- PA CIS Nova Veneza: Rua Pa-
raíba, nº 211, Nova Veneza, telefo-
ne (19) 33995961. Atendimento das 
7 às 22 horas.

- Farmácia da USF Santa Clara 
(região do Matão): aberta: aberta 
das 8 às 17 horas.

- Farmácia do CIS Nova Veneza: 
aberta das 8 às 17 horas.

- Central de Ambulâncias de 
Transporte de Acamados: funcio-
namento 24 horas.

- Vacinação contra o Coronavírus:
Quinta-feira, dia 14/04 e sábado, 

dia 16/04: Das 9h às 15h. Para crian-
ças de 5 a 11 anos. 

1ª e 2ª dose disponíveis no CIS 
Nova Veneza, nas UBS do Bandeiran-
tes, Bordon, São Judas, Maria Anto-
nia, Matão e na unidade do Soma. 

Quinta-feira, dia 14/04 e sábado, 
dia 16/04: Das 9h às 15h. Para pessoas 
com 12 anos ou mais. 1ª dose, 2ª do-
se, 3ª dose para pessoas com 12 anos 
ou mais imunossuprimidos, puérperas 
e gestantes, e 4ª dose para pessoas 
com 18 anos ou mais conforme cartei-
rinha (4 meses após a 2ª dose). No Cen-
tro Esportivo “Vereador José Pereira”.

- Vacinação contra Influenza:
Quinta-feira, dia 14/04 e sábado, 

dia 16/04: Das 9h às 15h. Para pes-
soas com 60 anos ou mais e para 
profissionais da saúde. No CIS No-
va Veneza, nas UBS do Bandeiran-
tes, Bordon, São Judas, Maria An-
tonia, Matão e na unidade do Soma. 

  HORTOLÂNDIA
Protocolo Geral
O Setor de Protocolo Geral, loca-

lizado no Paço Municipal “Palácio 
das Águas”, no Remanso Campinei-
ro, encerra os trabalhos na quarta-
-feira (13/04), às 17h, reabrindo na 
segunda-feira (18/04), às 8h.

HORTOFÁCIL
Serviços realizados pela Prefei-

tura na Central de Serviços Públi-
cos HORTOFÁCIL param às 17h desta 
quarta-feira (13/04), sendo retoma-
dos na segunda-feira (18/04), às 8h.

Saúde
O Pronto Socorro do Hospital Mu-

nicipal Mário Covas e outras unida-
des de pronto atendimento da rede 
municipal de saúde funcionarão sem 
parar: as três UPAs-24h (Unidades de 
Pronto Atendimento) Jd. Amanda, 
Jd. Rosolém e Jd. Nova Hortolândia.

O Samu (Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência) poderá ser acio-
nado pelo telefone 192.

As UBSs (Unidades Básicas de 
Saúde) e as unidades de atenção es-
pecializadas estarão fechadas no fe-
riado prolongado, reabrindo na segun-
da-feira (18/04), no horário habitual.

Assistência Social
Serviços de Assistência Social, co-

mo CRAS (Centro de Referência de As-
sistência Social), CCS (Centro de Con-
vivência Social) e CREAS (Centro de 
Referência Especializado de Assis-
tência Social), assim como o Cadas-
tro Único, também estarão fechados 
no feriado prolongado. As atividades 
serão retomadas na segunda-feira 
(18/04), às 8h. Dúvidas podem ser es-
clarecidas, em outros dias da semana, 
das 8h às 17h, por meio dos telefones 
3965-1400, ramais 8206, 8216, 8202, 
8221 e 8210 ou do e-mail inclusaoso-
cial.smids@hortolandia.sp.gov.br.

Os Conselhos Tutelares I e II po-
derão ser acionados 24 horas/dia 
pelos telefones: (19) 99979-9903 (CT 
II, região do Jd. Amanda e Jd. Novo 
Ângulo) e (19) 99785-2442 (CT I, de-
mais bairros).

Proteção e Bem-estar animal
O DPBEA (Departamento de Pro-

teção e Bem-Estar Animal), órgão 
da Secretaria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, fun-
cionará em regime de plantão, com 
atendimento pelo telefone 3897-3312 
e 3897-5974. Ele é responsável por 

ocorrências relacionadas à fauna, 
como captura de animais silvestres, 
por exemplo.

Já a UVZ (Unidade de Vigilân-
cia de Zoonoses), órgão da Secre-
taria de Saúde, para na quarta-fei-
ra (13/04), às 17h, e retoma na se-
gunda (18/04), às 8h.

Segurança
A Guarda Municipal e a Defesa Ci-

vil, órgãos da Secretaria de Seguran-
ça, funcionarão normalmente no fe-
riado, podendo ser solicitadas pelos 
telefones 153 ou 08000-111-580 (GM) 
e 199 (Defesa Civil).

Coleta de lixo doméstico
De acordo com a Secretaria de 

Serviços Urbanos, a coleta de lixo 
orgânico domiciliar acontecerá con-
forme o habitual neste período, pa-
rando somente no domingo (17/04).

Coleta Seletiva
Os LEVs (locais de Entrega Volun-

tária de Recicláveis) também esta-
rão disponíveis durante todo o perío-
do do feriado para descarte de ma-
teriais reutilizáveis. A lista completa 
dos PEVs está disponível neste link: 
http://www2.hortolandia.sp.gov.br/
meio/item/17787-coleta-seletiva.

Confira abaixo os 
telefones de plantão:
SAMU – 192
Hospital Municipal – 3809-5100
Conselho Tutelar I - 3865-3287 

e 3897-2513 – 99785-2442 (plantão)
Conselho Tutelar II - 3897-1000 e 

3897-1002 (Jd. Amanda e Jd. Novo Ân-
gulo) - 99979-9903 (plantão)

Guarda Municipal – 153 e 
08000-111-508
Defesa Civil – 199
Corpo de Bombeiros – 193
DPBEA – 3897-3312

CONFIRA FUNCIONAMENTO DOS SETORES ESSENCIAIS EM SUMARÉ E HORTOLÂNDIA

lança comercial aumen-
tar em 5,91%. “Apesar dis-
so, os dados mensais evi-
denciam melhora da ati-

vidade do setor externo 
na região, tendo como 
base o desempenho no 
mesmo período de 2021”, 

disse o economista Paulo 
Oliveira, responsável pelo 
levantamento do Obser-
vatório PUC-Campinas. 

No acumulado dos últi-
mos 12 meses, as impor-
tações atingiram a mar-
ca de US$ 14,2 bilhões, 
enquanto o valor expor-
tado totaliza US$ 4,5 bi-
lhões. O desequilíbrio 
rende à RMC um deficit 
comercial de US$ 10 bi-
lhões, superando o défi-
cit de US$ 7,2 bilhões do 
Estado de São Paulo.

“Apesar dos problemas 
estruturais do deficit co-
mercial regional causa-
dos pela dependência 
das importações de insu-
mos externos industriais 
e fertilizantes, os dados 
mensais evidenciam me-

lhora da atividade do se-
tor externo da RMC, em 
relação ao mesmo perío-
do do ano anterior. É im-
portante ressaltar que as 
estatísticas de volume de 
comércio, baseadas em 
valores monetários, so-
frem efeitos inflacioná-
rios importantes no pe-
ríodo”, trouxe o relatório.

DESTINOS

Segundo o relatório, 
houve aumento das ex-
portações para todos os 
principais destinos acu-
mulados em 2022. Des-
taca-se o crescimento ex-
pressivo das exportações 
para a China, Argentina, 
Estados Unidos e Colôm-
bia. Observa-se queda na 
exportação para o Peru. 
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PM apreende cerca de 1 mil porções de drogas 
Um homem acusado de tráfico de drogas foi preso durante uma 
abordagem que ocorreu na Rua das Violetas, no Parque do Horto, 
em Hortolândia, na noite de segunda-feira (11). Ele teria sido fla-
grado com aproximadamente 1 mil porções de maconha e cocaí-
na, além de uma quantia em dinheiro. Levado ao Plantão Policial, 
foi autuado em flagrante e depois ficou na Cadeia de Sumaré.Polícia

Rapaz é acusado de comercializar 
drogas sintéticas em raves; pai dele 
teria ligações com o narcotraficante 
Juan Carlos Abadia

Policiais civis da Dise 
(Delegacia de Investiga-
ções Sobre Entorpecen-
tes) de Americana defla-
graram a Operação Cai-
pira, na terça-feira (12). 
O alvo foi um rapaz de 
23 anos, que é apontado 
como o responsável pe-
la venda de drogas sin-
téticas em festas raves, 
na região. Foram apreen-
didas cerca de R$ 60 mil 
em drogas sintéticas.

Ele foi localizado na re-
sidência onde morava, na 
Vila Bressani, em Paulí-
nia. O acusado é filho de 
Álvaro Daniel, um dos 
traficantes mais procu-
rados do País e com co-
nexões com o narcotra-
ficante Juan Carlos Aba-
dia, de acordo com a Po-
lícia Civil. De acordo com 
a polícia, os investigado-
res apuraram o envolvi-

mento do rapaz na distri-
buição de drogas, prin-
cipalmente as sintéticas, 
que estão sendo vendidas 
em festas rave e baladas 
eletrônicas frequentadas 
por adolescentes e jovens 
de classe média/alta. 

Durante as investiga-
ções, os policiais desco-
briram que o alvo é filho 
do megatraficante, que 
está foragido e tem cone-
xões em carteis de dro-
gas colombianos. Álvaro 
Daniel é responsável pe-
la criação da “Rota Cai-
pira do Tráfico”, que traz 
cocaína da Bolívia e Pa-
raguai para o interior do 
Estado de São Paulo. 

Com a conclusão das 
investigações, foi expe-
dido mandado de busca 
e apreensão judicial pela 
1ª Vara Criminal de Ame-
ricana, que foi cumprido 
pelos policiais da delega-
cia especializada.

Segundo o Ministé-

rio da Justiça, a área de 
atuação de Álvaro Daniel 
é em todos os estados do 
país e no Mercosul. Tem 
envolvimento no tráfico 
de drogas, crimes con-
tra o patrimônio (de ins-
tituições financeiras e de 
grandes empresas de lo-
gística) e de financiamen-
to para fuga de líderes de 
organizações criminosas

Foi preso em 2013 em 
Fortaleza (CE), mas ob-
teve transferência para 

Juiz de Fora (MG) e lá con-
seguiu prisão domiciliar. 
Ele teve mandado de pri-
são preventiva decreta-
do em 30 de maio de 2015 
com validade até 2026.

FILHO
O acusado foi encami-

nhado à sede da delega-
cia especializada, onde 
prestou depoimento ao 
delegado Marco Anto-
nio Pozeti e depois foi 
transferido para a Ca-

deia de Sumaré. 
“Vamos dar continui-

dade nas investigações 
na tentativa de identifi-
car outros elos e envolvi-
mento de outras pessoas 
nesse tipo de tráfico de 
drogas”, disse o delegado.

DROGAS SINTÉTICAS
Os policiais apreende-

ram 95 comprimidos de 
ecstasy (droga conhecida 
como a “pílula do amor”, 
que pode aumentar o in-

teresse sexual, mas po-
de provocar hemorragia 
e levar a morte); 316g de 
haxixe (extraído das fo-
lhas da Cannabis sativa, 
mesma planta da maco-
nha, mas tem um efeito 
maior e causa euforia); e 
26,5 gramas de ketama 
(anestésico usado em ca-
valos, mas está sendo co-
mercializado em festas, 
pois provoca alucina-
ção e pode causar gran-
des problemas como, de-
pressão respiratória e até 
a morte). Além disso, fo-
ram apreendidos 29 gra-
mas de dry ice (haxi-
xe produzido de manei-
ra diferente); 39g de MD 
(abreviação de metileno-
dioximetanfetamina, que 
parece com ectasy, pois 
também é conhecida co-
mo a pílula do prazer, de-
pois de terminar o efei-
to de euforia intensa, po-
de provocar crises de de-
pressão) e 17 micropontos 
de LSD (droga sintética 
conhecida como bala ou 
doce, pertence ao grupo 
dos alucinógenos, causa 
perda da noção de tem-
po e espaço e seu efeito 
pode durar até 12 horas).

Drogas apreendidas estão avaliadas em R$ 60 mil

Dise prende filho de um dos traficantes 
mais procurados do País em Paulínia
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Policiais militares am-
bientais apreenderam 34 
aves silvestres que eram 
mantidas em cativeiro 
dentro de uma residên-
cia, no Jardim São Cle-
mente, em Monte Mor, na 
terça-feira (12). O criador, 
que não tinha autoriza-
ção do órgão competen-
te, foi multado em R$ 17 
mil e também responde-
rá por crime ambiental.

Os PMs estiveram no lo-
cal após apurarem uma 
denúncia anônima sobre 
criadouro clandestino de 
aves. Quando chegaram ao 
endereço informado, os po-

liciais localizaram o mora-
dor que teria permitido a 
entrada dos policiais. Eles 
identificaram 15 trinca fer-
ro, um galo campina, um 
azulão, dois caboclinhos, 
três coleirinhas, dois caná-
rios da terra, um cardeal, 
dois tico-tico rei, um pás-
saro preto, dois sabiás la-
ranjeira, dois sabiás pardo, 
um patativa chorona e um 
tico-tico de bico amarelo.

Após avaliação das 
aves por um biólogo, elas 
foram soltas em seu habi-
tat natural. O boletim de 
ocorrência sobre o assun-
to foi registrado na De-
legacia de Monte Mor. O 
criador foi liberado após 
prestar depoimento.

Polícia Ambiental apreende 34
aves silvestres em Monte Mor

Morador foi multado em R$ 17 mil

DIVULGAÇÃO

CRIME AMBIENTAL

Policiais militares pren-
deram três suspeitos de 
roubo de carga durante 
uma abordagem na ma-
nhã da segunda-feira (11), 
no Jardim Monte Sinai, em 
Hortolândia. A corporação 
recuperou mais de R$ 45 
mil em mercadorias diver-
sas. Os suspeitos foram le-
vados ao Plantão Policial 
e autuados em flagrante e 
depois levados à Cadeia de 
Sumaré. 

Na manhã de segun-
da-feira, os policiais fo-
ram avisados sobre o rou-
bo de uma picape Fiori-
no com cargas diversas, 
no Jardim São Jorge, com 
a retenção da vítima. Os 
PMs apuraram que os 

suspeitos ocupavam um 
veículo GM Corsa branco. 

Eles intensificaram o 
patrulhamento naquela 
região e, em seguida, fo-
ram avisados sobre ou-
tro roubo em andamento 
com as mesmas caracte-
rísticas no Jardim Monte 
Sinai. Os policiais flagra-
ram os suspeitos carre-
gando o veículo GM/Cor-
sa com diversas caixas e 
foram abordados. 

Os suspeitos teriam 
confessado os roubos e 
alegaram que o Fiat/Fio-
rino estava alguns me-
tros à frente do local da 
abordagem. 

Todos foram encami-
nhados ao Plantão Policial 
e autuados em flagrante e 
as mercadorias devolvidas 
aos responsáveis.

PM recupera mais de R$ 45 
mil em cargas roubadas

TRÊS PRESOS

Cristiani Azanha | MONTE MOR
cris@tribunaliberal.com.br

Cristiani Azanha | PAULÍNIA
cris@tribunaliberal.com.br

Uma fake news (notícia 
falsa) divulgada nas redes 
sociais sobre um massa-
cre na Escola Estadual 
Professor Antonio Zanlu-
chi, no Parque do Horto, 
em Hortolândia, causou 
transtornos para pais e fi-
lhos, que ficaram em pâni-
co. As aulas foram suspen-
sas e retornarão somente 
na segunda-feira (25). Du-
rante o período, foi justi-
ficado que ocorreria reu-

nião pedagógica, conse-
lho de classe e recesso es-
colar. A Prefeitura confir-
mou que a GCM foi acio-
nada sobre o ocorrido na 
última sexta-feira (08) e 
desde então a corporação 
reforça o patrulhamento 
nas imediações desta es-
cola e demais da região, 
bem como paradas no ho-
rário de entrada e saída 
de alunos. Também é fei-
to o monitoramento da 
Etec de Hortolândia a pe-
dido do diretor da unida-
de. A Secretaria da Educa-

ção do Estado de São Pau-
lo (Seduc-SP) informa que 
tão logo tomou ciência do 
assunto, a gestão da uni-
dade informou a Direto-
ria de Ensino de Sumaré 
e acionou a Polícia Mili-
tar e a Ronda Escolar, que, 
por sua vez, não consta-
taram nada de anormal 
nas escolas e seus arredo-
res. A direção ainda regis-
trou Boletim de Ocorrên-
cia, realizou reunião com 
os responsáveis e as au-
las transcorrem normal-
mente. “O caso foi regis-

trado na Plataforma Con-
viva SP - Placon, sistema 
utilizado para acompa-
nhamento de registro de 
ocorrências escolares na 
rede estadual de ensino. O 
Gispec (Gabinete Integra-
do de Segurança e Prote-
ção Escolar), que atua na 
área de segurança das es-
colas e o planejamento de 
estratégias de acolhimen-
to, também acompanha 
o caso”, enfatiza a Pasta.

O comandante interi-
no do 48º BPM/I (Batalhão 
de Polícia Militar do Inte-

rior), major Marcelo Hen-
rique de Lima, informou 
que a ocorrência foi aten-
dida pela GCM (Guarda Ci-
vil Municipal) de Horto-
lândia, não havendo inter-
venção da Polícia Militar. 
“Segundo informes, o fa-
to foi registrado no Distri-
to Policial do município, 
e será apurado a fim de 
identificar e individuali-
zar conduta e responsabi-
lidade sobre a autoria do 
fato. A Polícia Militar rea-
liza patrulhamento ordi-
nário nas escolas e ime-

diações, realizando con-
tato com os responsáveis 
pelas instituições de ensi-
no, através da modalida-
de de ronda escolar”, cita 
a nota da corporação.

A SSP (Secretaria de Se-
gurança Pública) reforçou 
que o caso é investigado 
pela Delegacia de Horto-
lândia. Diligências estão 
em andamento visando a 
identificação dos autores 
da postagem e ao esclare-
cimento dos fatos. O poli-
ciamento na região será 
reorientado.

Ameaça de massacre em escola causa pânico em pais e alunos
FAKE NEWS

Cristiani Azanha | HORTOLÂNDIA
cris@tribunaliberal.com.br

Cristiani Azanha | HORTOLÂNDIA
cris@tribunaliberal.com.br
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Eco Thermas anuncia nova atração e 
plano ousado de crescimento em Tupã
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a natureza é um 
dos atrativos ofe-

recidos pelo Eco Ther-
mas, que fica na estân-
cia turística de Tupã. Lá 
é possível conciliar mo-
mentos de diversão nos 
brinquedos e piscinas 
de água quente, realizar 
caminhadas, ter contato 
com dóceis animais e re-
laxar junto ao campo.

Um dos mais comple-
tos atrativos da estância 
turística de Tupã é o Eco 
Thermas, parque aquáti-
co com uma pegada di-
ferente, instalado numa 
belíssima área rural da 
cidade com 50 mil me-
tros quadrados de mui-
ta diversão.

As famílias de cida-
des num raio entre 150 
e 200 quilômetros dali 
podem desfrutar de um 
dos espaços mais inte-
ressantes da região da 
Alta Paulista.

Quem comanda o em-
preendimento é um jo-
vem casal empreende-
dor, Mariana Ikeno, Ad-
ministradora de Empre-
sas, e Aky Takano, Enge-
nheiro Civil, que está re-
volucionando o conceito 
de lazer da região da Al-
ta Oeste Paulista.

Da Redação | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

LAZER PARA FAMÍLIAS
Depois do advento da 

pandemia, as pessoas 
foram obrigadas a ficar 
confinadas em suas re-
sidências por um longo 
período, e agora, nesse 
período de reabertura e 
maior flexibilização, além 
da diminuição dos casos 
de Covid, o interior de São 
Paulo pode ser a válvu-
la de escape para recupe-
rar e aproveitar de manei-

ra mais rápida o contato 
com a natureza.

A proposta do Eco 
Thermas é justamente 
essa. O empreendimen-
to tem um diferencial em 
relação a outros parques 
aquáticos, pois está total-
mente integrado à natu-
reza, numa das áreas 
mais bonitas da região.

Inaugurado no final 
de 2017, passou por uma 
grande transformação. 

Atualmente o local pode 
receber mais de 1.200 vi-
sitantes por dia. As atra-
ções aquáticas são todas 
com águas quentes e pa-
ra todas as idades.

Dentre os principais 
brinquedos estão: a Pis-
cina com Cachoeira – um 
ofurô ao livre com um 
paisagismo que lembra 
os grandes jardins orien-
tais -, o Big Splash e a Baía 
do Pirata – para crianças 

e famílias, a pescaria es-
portiva, as trilhas ecológi-
cas em meio a uma gigan-
te floresta com 40 mil pés 
de seringueira.

Para completar, na 
área rural os turistas po-
dem marcar uma expe-
riência para conhecer a 
Casa da Árvore, realizar 
trilhas acompanhadas 
por monitores, alimen-
tar e brincar com mini 
cabras ou simplesmente 

descansar à sombra das 
árvores nos redários es-
palhados pelo imenso 
jardim gramado.

Ter contato com os ani-
mais e acompanhar a ex-
tração do látex nos serin-
gais é uma ótima oportu-
nidade para relaxar jun-
to à natureza. As trilhas, 
num total de três, rasgam 
o campo e percorrem a 
floresta na sombra, fres-
cor e bem-estar, propor-
cionando momentos para 
refletir e apreciar o local.

Já pensou em montar 
uma casa na árvore? Es-
se era o sonho de muitas 
crianças e que pode ser 
aproveitado no passeio. 
A charmosa casinha na 
árvore chama atenção 
das crianças e adultos, 
que podem relembrar 
suas histórias de infân-
cia. O turista pode ter es-
sa experiência passando 
o dia nela.

COMIDA E GULOSEIMAS
Um restaurante com 

cardápios preparados 
por nutricionista tem na 
comida caseira o princi-
pal DNA. Os visitantes 
podem desfrutar ainda 
de sorvetes, sucos, por-
ções, pastel, cachorro-
-quente e outras gulo-
seimas espalhadas nos 
pontos de venda do Eco 
Thermas.

Prometido para a segunda quinzena de maio, 
o Eco Thermas irá inaugurar uma área total-
mente nova de 400 metros quadrados, que con-
templa uma mega piscina de água quente, in-
cluindo dois novos ofurôs, uma cachoeira e bar 
molhado com capacidade para 50 pessoas, per-
mitindo que mais 500 pessoas possam visitar 
diariamente o empreendimento. Num inves-
timento de mais de 1 milhão de reais, a nova 
atração ganhará projeto visual e paisagístico 
inovador e irá gerar mais empregos na região.

Nas últimas férias, o Eco Thermas teve re-
cordes de visitação e promete ser um dos mais 
completos empreendimentos de lazer da re-
gião. Para 2023, os empresários garantem no-
vas atrações como rio lento, rio bravo, e outros 
atrativos. Os investidores estudam a constru-
ção de um megaempreendimento hoteleiro que 
promete ser inovador.

Mais informações: www.ecothermas.com.br 
ou (14) 99794-0020.                                         | Da Redação

Nova atração confirmada para 
a segunda quinzena de maio


